

REQUENA, 5

MADRID

Sr. D. Luis García Zamorano.
MADRID.

Mi estimado amigo:

Recibí su carta y me alegro mucho de que se encuentre muy mejorado de su reciente enfermedad. Le deseo muy de veras un rápido y total restablecimiento.

Me alegran mucho, también, las noticias que me da de sus trabajos, por los que ya sabe que estoy tan interesado, y espero que lleve a feliz resultado la publicación de "LOS TEATROS MADRILEÑOS EN EL SIGLO XIX". Martínez Ojeda ya publicó un libro sobre ese mismo tema, "LOS TEATROS DE MADRID", pero es muy superficial. Estoy seguro de que el suyo está mucho más documentado y completo, y sería sumamente interesante su publicación.

Le agradezco mucho su ofrecimiento de las fichas sobre actores contemporáneos y del siglo XVII. Estos últimos los estoy sacando, a ratos perdidos, de otras obras y de unos manuscritos que hay en la Biblioteca Nacional. Es tarea larga. Supongo que Díaz de Escovar habrá buceado en ello, también. Los del XVIII los tengo muy completos, gracias a los libros Cotarelo, que agotó el tema por entero. Con los de este siglo, voy más despacio. De los desaparecidos, habrá que buscar las notas necrológicas en la Prensa, ya que raramente se saben, fuera de esa ocasión las biografías. De los vivos, es increíblemente difícil conseguir que escriban una cuartilla. Sólo algunos, muy pocos, han respondido a mi llamada y habrá que ponerles alguien al lado, cuando llegue la ocasión, para arrancarle los datos indispensables.

Como usted ve, también lo mío es cosa larga, que no se si verá su término. Su generoso ofrecimiento, lo estimo profundamente, pero no quiero servirme gratuitamente de su trabajo. Si llegase el caso, usted habría de poner precio a su colaboración.

A ratos pienso por qué me he metido en una tarea que me cuesta tiempo y dinero, sin un futuro inmediato, toda vez que para acometer la tarea de hacer mi obra necesitaré casi veinte veces más material del que tengo, sin contar con todas las ilustraciones que ha de llevar y que todavía tengo que reunir.

Quiero marcharme unos días fuera de Madrid, si el tiempo lo permite, a escribir algo de lo que tengo que hacer urgentemente. A mi vuelta,

8 ABRIL 1953
MADRID

procuraré ir a hacerle una visita. En cuanto salga el Sol un par de días, haré todo lo posible por largarme.

Le repito mis mejores deseos respecto a su salud y a su labor, y quedo suyo, muy afectuosamente

Jose Lopez Rubio

JOSE LOPEZ RUBIO

Madrid, 19 de abril de 1953.